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ABSTRAK 

 

Rahmatulloh, 2024. Implementasi Program Kegiatan Keagamaan dalam 

Meningkatkan Karakter Religius Siswa di MTsN 5 Jombang. Tesis. 

Program Studi Magister Pendidikan Agama Islam. Pascasarjana 

Universitas KH. Abdul Chalim Mojokerto.  

Pembimbing Tesis: Dr. Ammar Zainuddin, M.Pd.I 
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Karakter religius merupakan karakter pertama dan utama yang harus 

ditanamkan kepada anak sedini mungkin yang menjadi dasar agama dalam 

kehidupan individu, masyarakat dan bangsa Indonesia. Karakter religius bukan 

saja terkait dengan hubungan ubudiyah saja tetapi juga menyangkut hubungan 

antar sesama manusia. Pembiasaan program keagamaan di sekolah memiliki 

peranan yang sangat penting dalam penanaman pembentukan karakter anak di 

usia beranjak dewasa, karena sekolah merupakan lembaga formal yang menjadi 

pondasi awal siswa untuk jenjang setelahnya. Penelitian ini dilakukan untuk 

mengetahui bagaimana implementasi program kegiatan keagamaan khususnya 

yang ada di MTsN 5 Jombang dalam mengembangkan karakter religius siswa. 

Jenis dan pendekatan penelitian ini  menggunakan kualititif dengan jenis 

penelitian studi kasus.  

Metode pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan wawancara, 

observasi, dan dokumentasi. Analisis data dilakukan dengan melalui tahap reduksi 

data, display data, dan verifikasi data serta penarikan kesimpulan. Uji keabsahan 

data dilakukan dengan menggunakan metode triangulasi.  

Hasil penelitian ini menggambarkan bahwa: 1) Bentuk program kegiatan 

keagamaan di MTsN 5 Jombang diantaranya: tadarus Al-Qur’an dan membaca 

asmaul khusna, sholat dhuha, menghafal Al-Qur’an, sholat dzuhur berjama’ah di 

masjid sekolah, , infaq yang dilakukan pada setiap hari jum’at. 2) Implementasi 

program kegiatan keagamaan dalam mengembangkan karakter religius di MTsN 5 

Jombang adalah sebagai berikut: Pertama, kebijakan sekolah di mana dalam hal 

ini seluruh warga sekolah berpartisipasi dalam semua bentuk kegiatan keagamaan 

yang diimplementasikan oleh sekolah. Kedua, komitmen warga sekolah yang 

diwujudkan dengan partisipasi dan kerjasama seluruh warga sekolah yang 

dipimpin oleh kepala MTsN 5 Jombang. Ketiga, terciptanya suasana religius 

dengan menetapkan jadwal pelaksanaan program kegiatan keagamaan. 3) Dampak 

Implementasi kegiatan keagamaan dalam mengembangkan karakter religious 

siswa dapat dilihat melalui prilaku yang ditunjukkan siswa dalam aktivitas mereka 

di sekolah. Adapun dampaknya adalah sebagai berikut: a) Akhlak baik siswa 

kepada guru dan orang yang lebih tua, b) Mempunyai jiwa saling tolong 

menolong yang tinggi, c) Memiliki sifat jujur yang tinggi, d) Memiliki keimanan 

dan ketaqwaan yang semakin mendalam. 
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Religious character is the first and main character that must be instilled in 

children as early as possible, which becomes the basis of religion in the lives of 

individuals, society and the Indonesian nation. Religious character is not only 

related to religious relationships but also to relationships between human beings. 

Familiarization with religious programs in schools has a very important role in 

cultivating the character formation of children as they grow older, because schools 

are formal institutions that are the initial foundation for students at the next level. 

This research was conducted to find out how the implementation of religious 

activity programs, especially at MTsN 5 Jombang, develops students' religious 

character. This type and approach to research uses qualitative research with a case 

study type.  

Data collection methods were carried out using interviews, observation 

and documentation. Data analysis was carried out through the stages of data 

reduction, data display, data verification and drawing conclusions. The data 

validity test was carried out using the triangulation method.  

The results of this research illustrate that: 1) The forms of religious 

activity programs at MTsN 5 Jombang include: tadarus Al-Qur'an and reading 

asmaul khusna, dhuha prayers, memorizing the Al-Qur'an, midday prayers in 

congregation at the school mosque, infaq which is held every Friday. 2) 

Implementation of the religious activity program in developing religious character 

at MTsN 5 Jombang is as follows: First, school policy in which all school 

members participate in all forms of religious activities implemented by the school. 

Second, the commitment of the school community is realized through the 

participation and cooperation of all school residents led by the head of MTsN 5 

Jombang. Third, creating a religious atmosphere by setting a schedule for 

implementing religious activity programs. 3) The impact of implementing 

religious activities in developing students' religious character can be seen through 

the behavior shown by students in their activities at school. The impacts are as 

follows: a) Students have good morals towards teachers and elders, b) Have a high 

spirit of helping each other, c) Have a high level of honesty, d) Have deeper faith 

and devotion. 

 

 

 

 

 



 

 

 

 خلاصة

. رُفٛذ ثزَبيح انُشبغ انذُٚٙ فٙ رسظٍٛ انشخصٛخ انذُٚٛخ نهطلاة فٙ انًذرطخ 0202رزًخ الله، 

بَح. أغُزُٔزَخ. ثزَبيح دراطخ انًبخظزٛز فٙ انززثٛخ انذُٚٛخ انسكٕيٛخ انظُبٔٚخ نًٛب خٕيج

ػهٗ الإطلايٛخ. دراطبد ػهٛب فٙ خبيؼخ كٛب٘ زبج ػجذ انسهٛى فٙ يٕخٕكٛزرٕ. انًشزف 

 انزطبنخ : د. ػًبر سٍٚ انذٍٚ، دكزٕراِ فٙ انطت

  .انكهًبد انًفزبزٛخ: انزُفٛذ، ثزَبيح انُشبغ انذُٚٙ، انشخصٛخ انذُٚٛخ

ٛخ انذُٚٛخ ْٙ انشخصٛخ الأٔنٗ ٔانزئٛظٛخ انزٙ ٚدت غزطٓب فٙ الأغفبل فٙ ألزة إٌ انشخص

ٔلذ يًكٍ، ٔانزٙ رصجر أطبص انذٍٚ فٙ زٛبح الأفزاد ٔانًدزًغ ٔالأيخ الإَذَٔٛظٛخ. ٔلا رزرجػ 

انشخصٛخ انذُٚٛخ ثبنؼلالبد انذُٚٛخ فسظت، ثم رزرجػ أٚعًب ثبنؼلالبد ثٍٛ انجشز. إٌ انزؼزف ػهٗ 

ح انذُٚٛخ فٙ انًذارص نّ دٔر يٓى نهغبٚخ فٙ رًُٛخ ركٍٕٚ شخصٛخ الأغفبل يغ رمذيٓى فٙ انظٍ، انجزاي

لأٌ انًذارص ْٙ يؤطظبد رطًٛخ رًثم الأطبص الأٔنٙ نهطلاة فٙ انًظزٕٖ انزبنٙ. رى إخزاء ْذا 

ًب خٕيجبَح، انجسث نًؼزفخ كٛفٛخ رُفٛذ ثزايح انُشبغ انذُٚٙ، ٔخبصخ فٙ انًذرطخ انسكٕيٛخ انظُبٔٚخ نٛ

فٙ رطٕٚز انشخصٛخ انذُٚٛخ نهطلاة. ٚظزخذو ْذا انُٕع ٔيُٓح انجسث انجسث انُٕػٙ يغ َٕع دراطخ 

 انسبنخ. 

ٔرى رُفٛذ غزق خًغ انجٛبَبد ثبطزخذاو انًمبثلاد ٔانًلازظخ ٔانزٕثٛك. ٔلذ رى رسهٛم انجٛبَبد 

َبد ٔاطزخلاص انُزبئح. ٔرى إخزاء يٍ خلال يزازم رخفٛط انجٛبَبد ٔػزض انجٛبَبد ٔانزسمك يٍ انجٛب

 اخزجبر صسخ انجٛبَبد ثبطزخذاو غزٚمخ انزثهٛث. 

( أشكبل ثزايح انُشبغ انذُٚٙ فٙ انًذارص انسكٕيٛخ 1ٔرٕظر َزبئح ْذا انجسث يب ٚهٙ: 

انسكٕيٛخ انخًض فٙ خٕيجبَح انظُٕٚخ ْٙ: رذارص انمزآٌ ٔلزاءح الأطًبء انخظُخ، صلاح انعسٗ، زفظ 

( رُفٛذ 0ح انظٓز فٙ صلاح انظٓز. اندًبػخ فٙ يظدذ انًذرطخ، ٔٚزى الإَفبق كم ٕٚو خًؼخ. انمزآٌ، صلا

ثزَبيح انُشبغ انذُٚٙ فٙ رًُٛخ انشخصٛخ انذُٚٛخ ثبنًذرطخ انظُبٔٚخ انسكٕيٛخ نًٛب خٕيجبَح ػهٗ انُسٕ 

ل الأَشطخ انذُٚٛخ انزٙ انزبنٙ: أٔلاً، طٛبطخ انًذرطخ انزٙ ٚشبرن فٛٓب خًٛغ أفزاد انًذرطخ فٙ خًٛغ أشكب

رُفذْب انًذرطخ. ثبَٛبً، انزشاو انًدزًغ انًذرطٙ ٔانذ٘ ٚزسمك يٍ خلال يشبركخ ٔرؼبٌٔ خًٛغ غلاة 

انًذرطخ ثمٛبدح رئٛض انًذرطخ انسكٕيٛخ انظُبٔٚخ نًٛب خٕيجبَح. ثبنثبً: رٓٛئخ الأخٕاء انذُٚٛخ يٍ خلال 

ًٚكٍ يلازظخ أثز رُفٛذ الأَشطخ انذُٚٛخ فٙ رًُٛخ  (3ٔظغ خذٔل سيُٙ نزُفٛذ ثزايح انُشبغ انذُٚٙ. 

انشخصٛخ انذُٚٛخ نذٖ انطلاة يٍ خلال انظهٕن انذ٘ ٚظٓزِ انطلاة فٙ أَشطزٓى ثبنًذرطخ. انزأثٛزاد 

ْٙ كًب ٚهٙ: أ( ٚزًزغ انطلاة ثأخلاق خٛذح ردبِ انًؼهًٍٛ ٔكجبر انظٍ، ة( ٚزًزؼٌٕ ثزٔذ ػبنٛخ 

 ٌٕ ثًظزٕٖ ػبلٍ يٍ انصذق، د( ٚزًزؼٌٕ ثئًٚبٌ ٔرفبَٙ أػًك.نًظبػذح ثؼعٓى انجؼط، ج( ٚزًزؼ

 
 


